

Bulletin bibliographique

Objekttyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **83 (1938)**

Heft 8

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE

Des hommes, des équipes, des chefs, par le général Clément-Grandcourt. Librairie de l'Arc, 149, rue de Rennes, Paris (VIII^e).

Au cours de sa carrière de meneur d'hommes et de fondateur d'écoles au Levant, un officier supérieur français bien connu en Suisse romande, le général Clément-Grandcourt, a constaté l'importance croissante des questions d'éducation, pour aboutir à cette conclusion que le fond de la crise actuelle, c'est une crise de l'éducation. Malgré les apparences, elle est beaucoup plus celle de la morale et de l'intelligence que celle de l'économique. L'arrivée au pouvoir, sans aucune préparation, des masses non éduquées ou mal éduquées, explique le malaise du monde né de la guerre et des nouvelles conditions sociales. Telle est l'idée directrice du livre que le général Clément a fait paraître sous le titre « Des hommes, des équipes, des chefs ».

Une première étude montre quels liens étroits devraient unir l'école et l'armée, appelées à collaborer à la même œuvre. Dans les deuxième et troisième, l'auteur retrace la physionomie de l'éducateur de génie que fut l'évêque danois Nicolas Grundtvig, et l'admirable œuvre de rénovation qu'il entreprit parmi les populations rurales de sa patrie, grâce à une méthode aussi originale que féconde, en développant dans ces âmes frustes tout ce qu'elles contenaient d'idéalisme latent, pour en féconder toute leur vie et toute leur activité, pour en faire les premiers paysans de l'Europe.

Enfin, dans la dernière conférence, qui donne son titre au volume, l'ancien gouverneur du Djebel-Druze expose, avec de nombreux exemples à l'appui, comment se forment les chefs dignes de ce nom et comment ils doivent s'entourer pour réussir dans leur mission. C'est, en somme, un manuel de la psychologie du chef et de ses auxiliaires.

BROCHURES A VENDRE

Nous rappelons à nos lecteurs que nous disposons encore de quelques exemplaires des brochures suivantes :

Le service de renseignements dans les corps de troupes de l'infanterie , par le lieut.-colonel Dubois	Fr. 1.10
Eléments de tactique , par le colonel E. Léderrey . . .	Fr. 0.60
Transformations apportées au matériel mitrailleur et procédés de tir , par le capitaine Ch. Daniel . . .	Fr. 0.20
Notes de tactique à l'usage des futurs capitaines , par le colonel Léderrey	Fr. 1.50

Ces brochures peuvent être obtenues auprès de l'*Administration de la « Revue militaire suisse »*, 33, Avenue de la Gare, Lausanne.